



Recorte presupuestal, única opción

En los próximos días, Dionisio Pérez Jácome, el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), se convertirá en el funcionario más odiado fuera y dentro del gabinete, porque a él le corresponde hacer el nuevo recorte al presupuesto anunciado ayer

Ningún secretario de Estado ni ningún gobernador puede realmente estar sorprendido por el recorte de 50 mil millones de pesos en el gasto programable de 2009, que anunció ayer el secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, y que son adicionales al recorte de 35 mil millones de pesos anunciado hace un par de meses.

Aunque será hasta el 20 de agosto cuando el INEGI confirme la caída de 10% en el PIB en el segundo trimestre, ya era un hecho el desplome de los ingresos gubernamentales, tanto por la contracción económica como por la baja del precio del crudo y en las exportaciones petroleras y manufactureras. SCHP informó ayer que los ingresos por ISR se han caído en 122 mil millones de pesos; aunque ya considerando el impacto positivo del Impuesto sobre Efectivo IDE con 33 mil millones de pesos, se tiene una contracción de 92 mil 600 millones de pesos, mientras que el IVA ha disminuido en 112 mil millones y hay que sumarle una baja de 63 mil 700 millones en otros rubros como aranceles por importación y el Impuesto sobre Vehículos Nuevos (Issan).

Evidentemente la reducción en el gasto del gobierno es una mala noticia, porque este recorte total de 85 mil millones de pesos es una medida contra la reactivación. Mientras otros países estimulan sus economías con mayor gasto, como es el caso de Estados Unidos para no ir muy lejos, en México se reducirá la inversión en 19 mil millones de pesos y el gasto corriente en 66 mil millones.

El compromiso de **Pérez Jácome** es afectar en la menor medida al gasto social pero el recorte se aplicará a todas las dependencias públicas. En los próximos días **Pérez Jácome** les informará a todos los miembros del gabinete el monto que les corresponde y tendrán un plazo de 15 días para negociar sus propuestas de recorte que serán enviadas al Congreso, que no tiene facultades para vetar la medida.

De hecho lo que dejó ayer muy claro **Agustín**

Carstens es que el gobierno no tiene otra opción más que el ajuste en el gasto, porque legalmente no puede incurrir en un endeudamiento no autorizado por el Congreso en el presupuesto de 2009, ya que así lo establece la Ley Federal del Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.

Lo que también confirmó **Carstens** es que para el presupuesto de 2010 se presentará la propuesta de modificar la ley, precisamente para que el gobierno tenga un mayor margen de maniobra en medio de una crisis económica.

ESPARZA SÍ OBTENDRÁ TOMA DE NOTA EN EL SME

Al cierre de esta columna, la Secretaría del Trabajo no había recibido aún por parte del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) la solicitud formal de toma de nota a **Martín Esparza** como secretario general. Entre las pocas virtudes del SME está el ser un sindicato democrático, pero **Martín Esparza** insistió en su reelección, que ya en sí va en contra de un sano proceso de relevo de mando en el sindicato, pero además el proceso ha estado empañado de una serie de acusaciones de irregularidades por parte de la planilla opositora, que encabezó la planilla Transparencia Sindical, encabezada por **Alejandro Muñoz**, quien presentó ya una denuncia formal ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje buscando que se repita la elección.

Son pocas las ocasiones en las que la STPS no otorga la toma de nota, como es el notorio caso del prófugo **Napoleón Gómez Urrutia** en el sindicato minero, porque su elección desde su escondite en Canadá violó varios estatutos del propio sindicato. En el caso del SME, si la STPS no detecta ninguna anomalía y violación a los estatutos, podrá entregar la toma de nota en un proceso independiente a la investigación que realice la JFCA, que tardará varios meses.

Así es muy probable que **Martín Esparza** sí obtenga la toma de nota, y si en efecto se demuestra que hubo irregularidades en su elección, la Junta po-



Fecha 24.07.2009	Sección Finanzas	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------

dría ordenar que se repita la elección.

El tema evidentemente preocupa no sólo a **Javier Lozano**, el titular de la STPS, sino a la secretaria de Energía, **Georgina Kessel**, porque lo menos que quiere el gobierno es un conflicto en el SME justo antes del tercer Informe de Gobierno.

TULA SIGUE EN COMPÁS DE ESPERA

Será hoy cuando finalmente **Jesús Reyes Heróles**, el director de Pemex, anuncie si, como demanda el gobernador de Hidalgo, **Miguel Osorio Chong**, se otorga una prórroga para la asignación de la refinería a Tula, Hidalgo, para que cumpla con todos los trámites agrarios.